
 

VERBALE COMMISSIONE DIDATTICA 12/02/2025 – Google Meet 13.00 – 15.00 
 
Presenti: 
Prof.ssa Vanna Boffo  
Prof.ssa Teresa Spignoli 
Prof. Emilliano Macinai 
Prof.ssa Laura Menichetti 
Prof.ssa Francesca Torlone 
Prof.ssa Giovanna Del Gobbo 

Prof. Davide Capperucci 
Prof.ssa Laura Nocentini 
Prof.ssa Daniela Frison 
 
PTA: Olga Ceccherini 

 
ODG: 
1. Comunicazioni: Nuovo Regolamento per Eventi di Dipartimento, Syllabi e Pagine Docenti ; 
2. Analisi iscrizioni al 31/12/2024 (bollettino di Statistica di Gennaio 2025); 
3. Docenti di riferimento: analisi congiunta dei CdS Dipartimento Forlilpsi; 
4. Criteri Offerta Formativa: analisi dei CdS Dipartimento Forlilpsi; 
5. Audizione Nucleo di Valutazione e Presidio di Qualità 
6. Varie  
 
 
1. Comunicazioni  

-Dal Rettorato si sollecita affinché le pagine Docenti sul sito Unifi siano tenute aggiornate e complete; si 
suggerisce quindi di verificare che il Curriculum caricato sia puntuale e comunicativo; è necessario anche 
l’inserimento della foto personale e ovviamente l’inserimento del Syllabo. La Direttrice chiede che ci sia 
collaborazione da parte dei Presidenti nel diffondere a tutti i colleghi queste richieste.  
-Il Dipartimento nelle ultime settimane è stato fortemente esposto in seguito ad un utilizzo del logo non 
autorizzato in un evento esterno. La Direttrice comunica che in seguito a quanto accaduto verrà redatto un 
nuovo regolamento interno che chiarisca i limiti previsti per l’utilizzo dei loghi istituzionali ed eviti il ripetersi di 
situazioni similari. Questo documento ricalcherà le disposizioni generali di Ateneo e prevedrà dei passaggi 
specifici di autorizzazione; rimarrà valido il principio di responsabilità personale del singolo docente ma sarà 
attivato un sistema di monitoraggio più stringente; inevitabilmente questi cambiamenti allungheranno le 
tempistiche alle quali siamo abituati per la realizzazione di questi eventi. La Direttrice informa la Commissione 
che sarà la CIA l’organo deputato alla riflessione sulla gestione del processo; ancora siamo in una fase 
embrionale, ma si prevede il coinvolgimento della Commissione Pubblic Engagement, commissione 
temporanea senza poteri deliberanti ma risorsa utile per restituire un parere formale sui singoli casi. 
L’approvazione dei singoli utilizzi del logo, così come le richieste di patrocinio, passeranno sempre attraverso 
il Consiglio di Dipartimento come organo deliberante in tal senso.  

 
2. Analisi iscrizioni al 31/12/2024 (bollettino di Statistica di Gennaio 2025) 

Vengono presi sinteticamente in analisi i singoli CdS: 
L-11: Si registra una diminuzione delle iscrizioni così come delle immatricolazioni, dato atteso e cercato. La 
Prof.ssa Spignoli ribadisce il lavoro fatto dal CdS per migliorarne la gestione e la sostenibilità, si per gli studenti 
che per i Docenti. La modifica più significativa ha riguardato un requisito più stringente sulla conoscenza della 
lingua, adesso si accettano solo certificazioni riconosciute dal Ministero, questo accorgimento ha permesso di 
riequilibrare i numeri e anche di evitare che l’iscrizione al corso sia utilizzata per finalità diverse e fuorvianti. 
La professoressa condivide con la Commissione anche alcune perplessità sulle politiche verso cui l’Ateneo ha 
spinto il corso e che riguardano una diminuzione delle Lingue offerte; decisione contraria a quanto avviene 
negli Atenei nostri competitor come Pisa ad esempio che al contrario ha ampliato la sua offerta linguistica.  
Altra tematica complessa riguarda la gestione dei CEL, che ci coinvolge fortemente come Dipartimento. 
LM-37 e LM36 invece registrano dei numeri in aumento, segnale anche questo positivo. 
LM-51: Si vedono i frutti del grande lavoro fatto sull’Orientamento in ingresso, la decisione di organizzare 
laboratori in presenza impegna molto il personale docente ma ripaga in termini di iscrizioni; al primo anno sono 
passate da 34 a 60. 
L-19: Risulta in calo rispetto agli iscritti totali, forse dovuto anche ad un quantitativo maggiore di Tesi nell’arco 
dell’aa, visto che sulle immatricolazioni c’è un 20% in più. 



 

LM85bis: Trattandosi di un CdS a numero chiuso i dati sulle immatricolazioni vanno letti in tegrandoli con il 
numero dei partecipanti al test d’ingresso. Il Prof. Macinai riporta i dati di quest’anno, 600 candidati hanno 
sostenuto la prova, dato positivo se si considera soprattutto la nuova apertura del CdS sull’Ateneo di Siena.  
La commissione concorda che sia opportuno anche un monitoraggio sulle telematiche e sulle conseguenze 
che la loro diffusione porterà all’interno dei nostri CdS. 
LM-50: Prende parola il Prof. Capperucci che sottolinea come la messa a sitema dei Talk abbia avto buone 
influenze sui numeri di quest’anno; il corso risulta stabile e una piccola diminuzione delle immatricolazioni, si 
parla di circa 20 unità, dato positivo anche per mantenere la sostenibilità del corso. Una riflessione da fare 
potrebbe riguardare però i rigidi criteri attuati in fase di ammissione, criteri decisi in un momento di massima 
espansione del CdS, e che forse ora andrebbero rivisti a fronte della nuova offerta formativa. 
 
3. Docenti di riferimento: analisi congiunta dei CdS Dipartimento Forlilpsi 
Per rispettare le scadenze previste la commissione concorda che sarebbe utili fare una ricognizione di tutti i 
docenti di Riferimento per il prossimo anno accademico, così da mettere in campo tutte le risorse e trovare 
soluzioni insieme, importante considerare i futuri pensionamenti in questo ragionamento. 
Viene deciso che tutti i Presidenti, con la Direttrice, si ritrovino on-line il prossimo 20 Febbraio alle 17.00 per 
una riunione apposita. 
La Prof.ssa Boffo informa che, dopo un confronto con la Rettrice, ha avuto conferma che i nuovi Ricercatori, 
potranno prendere servizio solo il 1° Settembre. Il Dipartimento dovrà quindi attivarsi immediatamente per 
trovare soluzioni alternative a copertura degli Insegnamenti altrimenti scoperti. 
Alcuni dovranno essere messi a bando mentre alcune ore verranno assorbite da personale strutturato in attesa 
che la situazione si stabilizzi. 
 
4. Criteri Offerta Formativa: analisi dei CdS Dipartimento Forlilpsi 
È stato condiviso con la Commissione del materiale utile alla predisposizione dell’offerta formativa 25-26; i 
criteri da attenzionare sono quelli già condivisi e riguardano il carico didattico, non solo in termini orari ma 
anche di numerosità dei singoli corsi, le specifiche dei singoli SSD, l’obiettivo di un ricorso minimo ai contratti 
esterni e il raccordo dei vari Insegnamenti con l’ambito di Ricerca del Docente. 
  
5. Audizione Nucleo di Valutazione e Presidio di Qualità 
Aggiornamento: Sono stati coinvolti 3 gruppi ampi che comprendono la governance, il personale docente e 
quello amministrativo, che saranno sottoposti ad Audit il giorno 21 Febbraio. Il nucleo di valutazione ha 
accettato i tre elenchi proposti ed inviato link per partecipare al colloquio che si svolgerà in modalità on-line. 
Per adesso sono stati fatti degli incontri di preparazione e di diffusione di informazioni e documenti. Il 
Dipartimento nel suo complesso verrà informato nei prossimi giorni. 
 
6. Varie ed eventuali 
Customer: Sono disponibili i risultati della Customer Satisfaction 2024. La percentuale di rispondenti al 
questionario non è molto alta, forse anche a causa del momento in cui è uscita, poco prima delle feste natalizie. 
I dati non sono molto positivi e risulta in parte peggiorata rispetto allo scorso anno. Si sottolinea anche che 
alcuni dei commenti hanno toni molto netti, a volte pesanti e fuori contesto. Il file sarà condiviso con tutta la 
Commissione e con il Consiglio.  
 
 
  
 
Si ricorda la prossima riunione della Commissione Didattica del 26 Febbraio 2025 in orario 13:00 – 15:00. 
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